

Detalle del INVENTARIO propiedad del Centro que desde esta líneas ponemos a disposición de los Sres. Socios, pudiendo retirar el que necesiten, previo recibo, del domicilio social, Trinidad, 96.

Este Centro se complace en poner a disposición de la Cátedra de Ciencias Naturales del Instituto de Enseñanza Media «Francisco Ribalta», y de cualquier Institución cuyas actividades se proyecten al CAMPO, del MATERIAL que necesitaren.

Tiendas de campaña 3 plazas.....	10
Carbureros.....	4
Botijos.....	4
Cuerda 30 metros.....	1
Mástil y Juego Banderas.....	1
Botiquín.....	1

Sabes, amigo socio, que....

En noviembre y en la fecha oportuna se presentó a la consideración del Ilustrísimo Sr. Presidente de la Excma. Diputación Provincial MEMORIA de ACTIVIDADES realizadas por el C. E. C. durante el pasado curso junto con PROYECTO para el presente y acompañando a ello, un ALBUM de fotografías que amparan aquellas actividades. Por instancia se solicitaba el ingreso del Centro en la Institución «Historiador Viciano», como colaborador.

Hemos cursado una Circular a todos los Centros Montañeros de Aragón, Cataluña y Valencia, sobre la reunión a celebrar en el trífini «TOSSAL DEL REI JAUME I» en los primeros días de Abril del presente año.

Todos aquellos socios que asistieron a las Acampadas de Penyagolosa, Tossal del Rei y Sierra Espadán y no hayan recibido banderín, pueden hacer la oportuna reclamación a la Secretaría del Centro.

En poder del Sr. Contador se hallan ESCUDOS de tela propios para mochila o bocamanga, pudiendo adquirirse previo pago de 6 pesetas.

Debe considerarse como obligación de todo GRUPO que organice una excursión, ponerlo en conocimiento del Vocal de Marchas para que si son más de seis, se nombre el Jefe del Grupo responsable, no solamente del material que se utilizare sino de la actuación de los componentes del mismo durante la marcha o excursión.

Asimismo, y para que haya constancia de toda actividad de espeleología, hallazgo arqueológico, simple excursión o visita a algún Castillo, etc., sería muy interesante que se detallara en una simple cuartilla el número de asistentes, lugar visitado, aguada, y cualquier otro detalle que pudiese interesar en la organización de otras salidas al mismo lugar por otros asociados.

La F. E. M. estudia el proyecto de Grupos de Socorro por montaña. Agradeceremos a los socios que manifiesten interés de pertenecer a dicho Grupo, lo comuniquen lo antes posible a la Secretaría del Centro.

SECRETARIA

A todo socio que le interese el Carnet de la Federación, presentará antes del día 15 de Marzo dos fotografías y satisfará la cantidad de diez pesetas. En caso de renovación carnet, sólo se satisfará la cantidad citada. Hasta Junio próximo no se solicitarán nuevamente.

Igualmente, se advierte a los Sres. socios que por O. M. de 30 de Abril de 1957, es obligatorio para practicar el camping, poseer la tarjeta de Acampamento Turístico, que facilita, previa solicitud, la Delegación Provincial de Información y Turismo.

Pueden formularse las peticiones, tanto del carnet de la F. E. M., como de la licencia de Camping, por conducto de este Centro, en el domicilio social, Trinidad, 96.



Centro Excursionista de Castellón

(Adherido a la Federación Española de Montañismo)

CIRCULAR para los Socios

«EL MONTAÑISMO ES LA MANIFESTACION
MAS NOBLE DEL DEPORTE» PIO XI

Desde la fundación del Centro Excursionista, fué idea de la Junta Directiva el informar a sus socios por medio de unas Circulares de todas las actividades deportivas o culturales de carácter social, intersocial o particular. Principalmente nos movía a ello el deseo de no perder nunca contacto con aquellos que por su edad o trabajo permanecían, aún siendo socios, alejados de nuestras actividades, ilusiones o ambiente montañero.

Hoy nos complace poner en sus manos la primera de estas Circulares, he aquí el porqué de L'estel. ¿Quién no recuerda felices y claras noches de Acampada o las duras marchas nocturnas a través de las tierras de la provincia? ¿Quién no recuerda la presencia de L'estel o Lucero del Alba en aquellos momentos? L'estel vela el profundo sueño del montañero en las Acampadas, a la vez que guía sus pasos en las nocturnas marchas. Él nos desprende de toda materialidad; él empuja nuestro ánimo hacia lo alto y noble; él es la lejana meta soñada.

La Directiva, aprovecha esta ocasión para saludar desde estas líneas a los socios y simpatizantes, instándoles a que L'estel sea la meta ideal, verdadera y eterna del montañero castellonense.

NUEVAS RUTAS

¡Esta es mi vida: la de arriba,
la de la pura brisa,
la del pájaro último,
la de las cimas de oro de lo oscuro!

¡Cuánto amor a la naturaleza encierra esta sencilla canción de un alma sencilla cual la de nuestro premio Nóbel!

No puedo eludir la influencia de Juan Ramón, y menos durante estos días de íntimo contacto con la Obra Creada, en la marcha de Alcoceber a Peñíscola, por la costa, bordeando Sierra de Irtal ¡Cuánta belleza desconocida de muchos y, por ello—morbosa afirmación—, mejor paladeada por unos pocos!

En este mal hilvanado prólogo quizás consiga la comprensión que aspiro obtener del amable lector y despertar en él, si cabe, inquietud de conocer esta sencilla pero interesante ruta de nuestra provincia. Ruta de Calas y Castillos que unos pocos amantes de la Montaña y del Mar, pertenecientes a nuestro Centro, han saboreado durante tres días de marcha-acampada.

En Sierra de Irtal se da la feliz conjunción de lo épico y lo lírico: Castillos de Xivert, Polpis y Peñíscola que nos dicen de Ordenes religioso-militares, que nos recuerdan al Temple y Montesa, y que nos hablan del Cisma de Occidente. Cala Blanca, Cala Mundina y tantas otras que acariciadores acogen a las tranquilas aguas del Mare Nostrum, que en ellas se hace femenino por excelencia, y le adormecen, soñador, en las laderas de Irtal. O bate rugiente y varonil,—mar de las Aventuras de Ulises—, los bravíos acantilados de Torre Badum, recio vigia construido en 1564, en los tiempos del Imperio, como demuestra el escudo—águila bicéfala abarcando las cuatro barras—, «para defender la playa de los peligros del mar».

Duro es el caminar por esta ruta en los calurosos días de Septiembre, pero los pinos de Cala Mundina y Plá de Roda, junto a la costa, hospitalarios, nos ofrecen su sombra. La aguada es difícil, pero con previsión llenará el excursionista sus cantimploras en las cisternas de los puestos de la Guardia Civil en Torrenova y Pebret; muy pobres las fuentes de la «Parra» y de la «Donzella».

¡Qué suaves amaneceres en estas noches de plenilunio! No puedo menos de sentirme poeta e intentar cantar con estos versos el eterno despertar de mar y cielo.

«Els grills diuen el darrer cant a la nit;
la lluna, molt airejada, corria;
abraçar vòl a un ESTEL, que avergonyit
s'amaga temoruc per llunyania,
rodolant per el suau cel, ja un poc lluit
per la claror que l'alba ja esbargia
a l'eixir del seu blavenc y lls palau,
posant-li al net firmament ferm vestit blau».

Y ya en Peñíscola, en la última noche de Acampada y acariciado por la suave brisa de levante,—teniendo por fondo la Mole inmensa del Castillo del Papa del Mar—, la loca fantasía desbordada, rinde emotiva pleitesía a Venus Afrodita que sobre nacarada ola navega eternamente recordándonos a las almas visionarias e inquietas que la vida es mejor si se sabe soñar en la noche serena. ¡La Ruta de las Calas y Castillos os aguarda! El Centro Excursionista os la brinda para descanso del cuerpo y solaz espiritual.

Calas y Castillos (De Alcoceber a Peñíscola)

¡Esta es mi libertad: oler la rosa;
cortar el agua fría con mi mano loca,
desnudar la arboleda,
cogerle al sol su luz eterna!

J. R. JIMENEZ

M. P. S.

ESPELEOLOGIA - ARQUEOLOGIA

Hallazgo en el "Cau-Gelat"

En dos fechas distintas, y por distintas entradas a la sima de este nombre situada en la carretera del Desierto de las Palmas y al Oeste del punto correspondiente al Km. 3'800, han sido hallados por miembros de la Sección de Espeleología de este Centro, varios restos humanos, siendo de destacar dos fracciones de mandíbulas correspondientes una de ellas a un hombre y la otra a una mujer o niño, junto con otros restos de cráneo y huesos de extremidades mezclados con fragmentos de cerámica de distintos tipos de fabricación. Se supone pertenecen a un enterramiento de la época eneolítica.

El lugar del hallazgo presenta caracteres evidentes de haber sufrido un desprendimiento, por lo que los restos y cerámica se hallan a flor de tierra y completamente mezclados con tierra y piedras.

El aspecto interior de la sima es el de una grieta en la roca caliza de una longitud aproximada de 30 metros con una anchura de 1'50 metros en el lugar donde se hallaron los restos.

Creemos que en otra galería inferior, que se comunica con la primera en el mismo lugar donde se efectuó el hallazgo, han de quedar aún gran número de restos.

La boca de acceso a la cueva tiene unos 60 centímetros de diámetro, teniendo que hacer un descenso vertical de 5'50 metros.

La situación geográfica es la siguiente, según plano 1:50.000, edición militar del partido de Villafamés, hoja n.º 616, 914.520X, 612.425Y. La orientación de la entrada está a 70.º N. NE.

LLORIA

ACTIVIDADES DEL C. E. C. para el año 1958

Abril.	Marcha-Acampada al Tossal del Rei
Mayo.	» » Sierra Espadán
Junio.	» » Desierto de las Palmas
»	» » Cueva Santa
Julio.	» » RUTA del Mijares
Agosto.	» » San Juan de Peñagolosa
Septbr.	» » RUTA Calas y Castillos

Además de todas estas Actividades de tipo social, que en su día se programarán con todo detalle bien en nuestra Circular o en Programa especial si así lo requiere la importancia de la misma, casi que todos los domingos y festivos, gran número de socios organizan excursiones interesantes que «se ponen sobre el tapete» en las reuniones que todos los viernes y a las ocho y media de la tarde tienen lugar en el Bar Imperial. Confiamos ver el mayor número posible de socios en las mismas.

JUNTA DIRECTIVA

Desde el próximo pasado Junio, la Junta que rige a nuestro Centro quedó constituida como sigue, previa la oportuna aprobación de la Federación Española de Montañismo:

Presidente.—D. Miguel Peris Segarra.
Vice-Presidente.—D. Casimiro Rodrigo Lázaro.
Secretario.—D. Fernando Sanclis Cardona.
Vice-Secretario.—D. Angel Pallarés García.
Tesorero.—D. Deogracias Pagá Andreu.
Contador.—D. Vicente Forcada Martí.

VOCALIAS:

Acampadas.—D. Alfredo Fenollosa Arnau y D. José León Cubedo.
Marchas y Material.—D. Federico Albert Martí.
Escalada y Espeleología.—D. Rafael Guallart Ramos.
Actividades Culturales.—D. Joaquín Lloria Bueso.
Prensa y Propaganda.—D. Fernando Badal Navarrete.
Actividades Artísticas.—D. Vicente Forcada Martí.
Viajes.—D. Isidoro del Moral Godes.
Motorismo.—D. Antonio Homero Cortés.